



La CMF manifestó que no procedía una asamblea para votar el acuerdo Codelco-SQM porque no había enajenación de activos.

POR DICTAMEN DEL MARTES:

Tianqi apunta sus dardos contra la CMF

La firma china acusó que hubo una “incorrecta interpretación” de la ley de Sociedades Anónimas.

T. VERGARA

La minera china Tianqi arremetió este viernes en contra de la Comisión para el Mercado Financiero (CMF), luego de que el regulador rechazara su petición de someter a votación en junta extraordinaria de accionistas el acuerdo entre SQM y Codelco.

A través de un comunicado de prensa, desde el equipo legal de la compañía acusaron que existe una “incorrecta interpretación de la Ley de Sociedades Anónimas y a la protección de los derechos de los accionistas minoritarios”.

A juicio de los abogados, la propia CMF reconoce en su resolución que el efecto real de la operación es la dilución de los derechos sociales de los accionistas de SQM, que perdería el control sobre su filial SQM Salar, pero al no existir la enajenación de activos, no procede la solicitud de Tianqi.

“Esta tesis planteada por la CMF se parece peligrosamente al uso de estructuras jurídicas tendientes a la evasión o elu-

sión en otros contextos jurídicos, y puede ser interpretada como la validación de esquemas en que se aparenta una cierta operación para lograr resultados idénticos a los que habría tenido una enajenación de activos. Eso abrirá la puerta a subterfugios legales que permiten perjudicar los derechos fundamentales de los accionistas no controladores”, acusaron desde la minera.

La defensa de una de las principales accionistas de SQM fue más allá, asegurando que este tipo de enfoques adoptados por el regulador, incluso “debilita la confianza de los inversionistas en el marco regulatorio chileno”.

“Esta postura, de mantenerse, no solo afecta los derechos e intereses de Tianqi como accionista minoritario en SQM, sino que debilita el rol de las juntas de accionistas en la protección de los derechos de los accionistas y en la supervisión de decisiones estratégicas críticas que pueden impactar significativamente su inversión, afectando así todo el mercado financiero del país”, añadieron.